

ORIHUELA / VEGA BAJA

PUBLICADAS LAS BASES DE LOS PREMIOS "RAMON SIJE" Y "MIGUEL HERNANDEZ"

ORIHUELA.—(De nuestro corresponsal, JUAN JOSE SANCHEZ).

El ayuntamiento de Orihuela nos ha facilitado las bases por las que se regirán el VII Premio "Ramón Sijé" de ensayo y el II Premio "Miguel Hernández", de poesía, ambos dotados con doscientas mil pesetas. El premio "Ramón Sijé" tendrá como tema "El teatro de Miguel Hernández", siendo la extensión mínima de los trabajos a presentar de doscientos folios mecanografiados a dos espacios y por una sola cara; los aspirantes a este premio presentarán en la secretaría general del ayuntamiento de Orihuela hasta el 31 de mayo de 1978, los documentos siguientes: solicitud diri-

gida al alcalde pidiendo participar en el concurso; dos ejemplares de una memoria detallada en la que conste la estructura del trabajo, metodología, bibliografía, etc.; "curriculum vitae" literario. El jurado que se designe seleccionará una de las memorias presentadas, en la segunda quincena del mes de junio de 1978; y el autor de la memoria seleccionada percibirá como ayuda y parte del premio la cantidad de 25.000 pesetas. El plazo de presentación de la obra definitivamente redactada acabará el 15 de noviembre de 1979. En los casos en que, con incumplimiento de las bases, no se presentare la obra dentro del plazo fijado, ésta no fuera inédita o no tuviera la

extensión mínima señalada, el autor deberá devolver al ayuntamiento la entrega inicial de 25.000 pesetas. Si la obra se presentase dentro de plazo y cumple los demás requisitos señalados en las bases, el autor de la misma retendrá la entrega inicial de 25.000 pesetas, aunque, aquella fuera rechazada por el jurado por otras causas.

Si la obra, a juicio del jurado, se ha ajustado a las bases y a lo indicado por el autor en su memoria, el ayuntamiento hará entrega del resto del premio el día 24 de diciembre de 1979; en caso contrario, el jurado podrá proponer la concesión de un accésit de cien mil pesetas, o que se rechace el trabajo presentado.

La propiedad de la obra será de su autor, pero el ayuntamiento de Orihuela se reserva el derecho a hacer la edición de la obra galardonada durante los dos años siguientes a la entrega de la totalidad del premio.

EL PREMIO "MIGUEL HERNANDEZ"

En cuanto al II Premio de poesía "Miguel Hernández", el tema será libre y las obras totalmente inéditas. Los originales habrán de presentarse por triplicado en la secretaría general del ayuntamiento de Orihuela hasta el día 15 de noviembre de 1978, bajo un lema y en sobre cerrado con el nombre del autor, dirección y "curriculum vitae". La fecha límite para la publicación del fallo será el 24 de diciembre del presente año.

Aunque existe establecido un premio de doscientas mil pesetas, el jurado podrá proponer —caso de declararlo desierto— la concesión de un accésit de 50.000 pesetas.

La obra premiada será propiedad del autor, pero el ayuntamiento se reserva el derecho a publicar el trabajo premiado durante el año siguiente a la publicación del fallo; además, en cuantas ediciones se hagan de la obra premiada deberá constar el premio obtenido.

Pedro Terol leyó sus cuartillas con las gafas de un espectador

El homenaje al baritono fue un éxito artístico y de público

Un completo éxito, tanto artístico como de público, constituyó la gran gala lírica celebrada en el Teatro Circo, organizada por la Peña Lirica «Pedro Terol» con motivo de su inauguración, y bajo el patrocinio de la Caja de Ahorros Provincial de Alicante. La puesta en escena de la zarzuela del maestro Luna «Molinos de Viento», a cargo de la Coral Levantina Santapolera, y con la actuación en el principal papel del insigne baritono oriolano Pedro Terol, resultó muy brillante. Buena escenografía, vestuario nuevo y conjunción en la parte musical. La aparición en escena de Pedro Terol fue acogida por el público con cálidos aplausos.

Tras la representación, se efectuó ante notario el sorteo de invierno de la Caja de Ahorros Provincial de Alicante, dotado

con un millón quinientas mil pesetas, y a continuación hubo un fin de fiesta en el que actuaron las principales partes de la Coral Levantina Santapolera y Pedro Terol que ofreció un fragmento de «El último romántico» y su composición —que pronto se grabará en disco— «Orihuela de mi vida» que fue largamente aplaudida por el público. Por último subió al escenario el director de la Coral Levantina para recibir un pergamino de la Peña Lirica «Pedro Terol» como recuerdo del acto; por su parte, Pedro Terol recibió de la entidad patrocinadora un obsequio destinado a su esposa. Aquí se produjo la anécdota de la noche, cuando Pedro Terol se dispuso a leer la dedicatoria grabada y se encontró con que no llevaba gafas; afortunadamente, las lentes de un espectador próximo sirvieron para el gran baritono oriolano, y éste pudo leer la dedicatoria y dar las gracias emocionado.

Reunión del sindicato médico libre de Alicante, mañana

Mañana lunes a las 8 de la tarde en el Casino, habrá una reunión del sindicato médico libre de Alicante, movimiento que, según sus promotores, pretende ser una organización de afiliación obligatoria, estrictamente profesional, e independiente de cualquier partido o central sindical.

Pegatinas sobre autonomía en Torreveja

TORREVIEJA.—(De nuestro corresponsal, J. A. SOLER TORRES).

Han empezado a circular por la localidad unas pegatinas de promoción del País Valenciano, con el siguiente texto: «La autonomía: la única forma de conseguir la industrialización, la cultura y el progreso de Torreveja». Dichas pegatinas, distribuidas

por algunos partidos políticos, no han tenido hasta ahora mucha aceptación en la ciudad; al menos, nosotros hemos visto pocas colocadas en coches y escaparates.

LOS BARES CERRARAN UN DIA A LA SEMANA

El gremio de cafés y bares en su última asamblea general y por votación, acordó cerrar un día a la semana. El cierre por descanso de personal será novedad. Se ignora por el momento la reacción del público, en general muy costumbrista y reacio a cambiar de bar. Durante la temporada de verano no habrá día de descanso para facilitar el turismo de la zona.

MITIN SOBRE ELECCIONES SINDICALES

Esta mañana a las 11'30 habrá un mitin organizado por UGT y otras organizaciones sindicales sobre las próximas elecciones sindicales, en el hostel "La Paz". Hablarán Joaquín García, Miguel Mañógil, y Antonio García Miralles, diputado por Alicante de PSOE.

OCHO MILLONES DEL "GORDO" REPARTIO UN VENDEDOR AMBULANTE

Han ido a varios pueblos de la Vega Baja

ALMORADI.—(De nuestro corresponsal, FRANCISCO J. MIRA ALFOSEA).

En el sorteo de la lotería celebrado ayer, la administración regentada por doña María Dolores Soto vendió una serie del número 18.075, agraciado con el premio mayor, al que han correspondido ocho millones de pesetas. Tam-

bién ha vendido un billete del número anterior al "gordo" y 26 billetes de la misma centena, lo que supone 660.000 pesetas más. El billete del número 18.075 lo ha repartido el vendedor ambulante Salvador Mendiola y se cree que los afortunados están en Formentera del Segura, Rojales y otros pueblos y pedanías de la Vega Baja del Segura.

COMERCIAR CON LA PORNOGRAFIA NO ES LIBERTAD

Recibimos, desde Orihuela, el siguiente escrito:

"Es evidente que a nivel total —Estado, Gobierno, oposición, instituciones, comunidades, familia, etc.— estamos asistiendo a una ruptura con una serie de cosas que, de una u otra forma, nos ligaban con un pasado que, por supuesto, va mucho más allá de los tan manoseados 40 años. Y bien que se rompa todo aquello que de alguna manera se pueda luego sustituir por algo mejor, porque eso es la evolución y el progreso. Lo malo, lo lamentable, es romper por romper, sin tener preparado algo mejor, pero romper. Y entre todos estamos destruyendo, como locos histéricos, con una conciencia pública del honor y de la virtud, del decoro y de la dignidad, del recato y de la prudencia. No se explica de otra manera que el Estado, el Gobierno, la oposición, las instituciones, las comunidades y la familia —cada uno en el ámbito de sus competencias— adoptemos una actitud tan tolerante y permisiva ante hechos y situaciones que merecen el más rotundo de los repudios y que, por supuesto, están fuera de todo sentido común. Porque resulta incomprensible, bajo el punto de vista de la dignidad que debe presidir todo comportamiento humano, la oleada de pornografía que en todas sus versiones estamos padeciendo. El hecho viene de atrás —quizá como tímida manobra estratégica aperturista—, pero hemos de reconocer que, en estos últimos tiempos, se ha desbordado hasta adquirir caracteres alarmantes por su insistencia y mal gusto. Basta, para ello, echar un vistazo a las carteras cinematográficas de nuestros pueblos y ciudades. Y no nos debe valer que se nos diga con tanta hipocresía como falta de pudor que es para educar sexualmente a un pueblo reprimido, porque ni aceptamos el sitio ni reconocemos el magisterio que de forma tan osada pretenden asumir. Es el negocio fácil lo que buscan y lo que, entre todos, les estamos dejando encontrar. Y hay hechos que, a fuerza de sucederse y consentirse, llegan a aceptarse como normales por muchas gentes, con el consiguiente daño para la salud moral de todo un pueblo. Ni se nos diga que ahora se es más libre porque se dejen exhibir y publicar las más ruines de las miserias humanas, porque habría entonces que comprobar también cuál es la libertad de toda esa pléyade de personas desgraciadas con las que se comercia en el más vil y desaprensivo de los negocios.

Aunque los hechos muchas veces no resultan nuevos, porque el vicio y la maldad son tan viejos como la vida misma, si encontramos penoso y lamentable que esas competencias antes reseñadas den cabida, cuando no cobijo y calor, a algo que desde ese momento ya les implica, aunque traten de justificarlo —como el consuelo de los tontos— porque es el mal de muchos. Y no digamos nada de esa clase de prensa a quien, si bien es cierto no serle imputables las aberraciones de tanta gente anormal, si en cambio nos sorprenden mostrando hacia ellos una preocupación tan especial que, para entenderla, habrían de explicárnosla con tanta guisa de detalles como ellos mismos hacen con el "ligue" de la rubia y el perro lobo, la huelga de las prostitutas de Barcelona o el "noviazgo inglés" del ex-carmelita homosexual tan cortado por ciertas editoriales, pongamos por caso. Todo este penoso repertorio, así como la vida escandalosa de ciertas estrellas de cine —entre otras tantas cosas— son miserias humanas que, de hecho, existen en la vida privada, donde debieran quedar, puesto que, por indignas, sería deseable fuesen seleccionadas como materia no noticiable. Pienso si de cara a informar no se merece el hombre —el ser más digno de la Creación— otro tipo de mercancía. Porque ni siquiera para ridiculizar pasadas exageraciones de tipo represivo vale llegar a este contrapunto actual puesto que, si aquello rayaba en lo cursi y ridículo, esto cae de pleno en lo degradante y estúpido, por hacerles un favor.

Lo grave resulta que la exhibición de esta oleada obsesiva de carne y vicio llegue coincidiendo con la ampliación de las libertades públicas ciudadanas, dando pie a muchas gentes para identificar la democracia con todo esto. El desorden moral y el regocijo morboso en la exposición de las más bajas pasiones nunca puede ser objetivo para una sociedad civilizada, salvo que, enmascarado con aires y afanes liberales, nos encontremos ante un tipo de explotación sobre el que, por desgracia, tan pocos claman por sus reivindicaciones. A costa de ser tachado de puritano —lo que ni es cierto ni me importa— creo que es más deseable un pueblo moralizado que envilecido, ordenado que en montón, donde la razón mande más que el sexo para que sea palpable un comportamiento distinto en los hombres que en los conejos.

Ante este panorama tan desolador, la sociedad tiene el derecho y la obligación de encontrar una respuesta a todas estas actitudes faltas, del más mínimo respeto a sus propios cimientos. Ese evidente mal uso de la libertad de unos pocos exige algo más que un lamento por quienes —cada vez más— nos consideramos responsables de nuestro destino y encargados de consolidar una democracia decente y digna. Encogerse de hombros y darse por vencidos o creer que, por consentir, vamos a ser más libres, sería como confundir el tocino con la velocidad".

JUAN CHAZARRA PEREZ

ORIHUELA / ORIHUELA / ORIHUELA / ORIHUELA

FARMACIAS DE GUARDIA

Día 22: Juan Villaescusa Soriano, Santa Justa, 4.
Día 23: Manuel Rodas Roch, Av. Teodomiro, 3.

TELEFONOS DE URGENCIA

Parque de Bomberos: 30008
Jefatura de Policía Municipal: 300204
Guardia Civil: 300139
Casa de Socorro: 300165
Servicio de Urgencia de la Seguridad Social: 300356
Sanatorio Nuestra Señora de Monserrate: 300948.